

Remerciement

Action Femmes et handicap souhaite remercier les participantes des rencontres de l'hiver 2019 et de l'automne 2022, pour le partage de leurs vécus et pour leur contribution à la rédaction de cette plateforme de revendications :

Louise Baron; Isabelle Boisvert; Josée Boyer; Sophie Coulombe Lucile Decure Isabelle Dicaire; Lise Dugas Selma Koudri; Patricia Landry
Julienne Longtin;

Dominique Marsan; Laurence Perreault-Rousseau Elise Pilote Marie Roy
Julie Sanfaçon ; Rose-Marie Wakil; Rosalyn Williams-Ness.

Rédactrice de la plateforme de revendication

Louise Blouin

Équipe de la permanence d'AFH

Cassandra Boyer

Marie-Hélène Cousineau

Farah Mimmi

Florence Pardo

Bibliographie

(2013). Les femmes en situation de handicap et violence : fiche d'information. Montréal, Réseau d'action des femmes handicapées Canada <https://www.dawncanada.net/main/wp-content/uploads/2013/03/Femmes-en-Situation-de-Handicap-et-la-Violence-Francais-2013.pdf>.

(2014). Fiche d'information: Femmes en situation de handicap et pauvreté. Montréal, Réseau d'action des femmes handicapées Canada https://dawncanada.net/media/uploads/page_data/page-267/francais_-_pauvrete_-_january_2014.pdf.

(2017). Mémoire remis dans le cadre de la consultation, QU'EST-CE QU'UN CANADA ACCESSIBLE, Montréal, Accès 5.

(2021). Bilan des travaux réalisés en 2020-2021 et plan d'action à l'égard des personnes handicapées : Module qualité, partenariats et expérience patient, Direction de la qualité, de l'évaluation, de l'éthique et des affaires institutionnelles. Québec, CHU de Québec Université Laval
<https://www.chudequebec.ca/chudequebec.ca/files/67/67f45726-8b8c-4939-81aa-a2fb9210d0ed.pdf>.

CAQ : Faire plus, faire mieux. 1,8G\$ pour le logement social et abordable.
<https://coalitionavenirquebec.org/fr/blog/2022/08/12/18-g-pour-le-logement-social-et-abordable/>, (page consultée le 20 janvier 2023).

Action des femmes handicapées (Montréal) (2016). Pour que les femmes en situation de handicap accèdent à l'égalité avec les hommes. Mémoire remis dans le cadre de la consultation, Ensemble pour l'égalité entre les femmes et les hommes.

Agence de la santé et des services sociaux de Chaudière-Appalaches (2014). Principe de base d'une gestion efficace de l'accès aux soins et aux services de santé. Sainte-Marie
<http://www.santecom.qc.ca/Bibliothequevirtuelle/Chaudiere-appalaches/9782895488088.pdf>.

Arcand, Paul (2022). C'est une situation que je trouve absolument épouvantable- Dr Pierre Marois. *Puisqu'il faut se lever FM 98,5*, 12 décembre 2022 (entrevue avec Dr Pierre Marois).

Alimi, S., J. Abbas et S. Singh (2019). Mémoire parlementaire : défis auxquels font face les femmes âgées en portant une attention particulière aux facteurs qui contribuent à leur pauvreté et à leur vulnérabilité : mémoire à l'intention du Comité permanent de la condition féminine. Montréal, Réseau d'action des femmes handicapées du Canada
<https://www.ourcommons.ca/Content/Committee/421/FEWO/Brief/BR10412639/br-external/DisAbledWomensNetworkOfCanada-10026593-f.pdf>.

Alter go. Qu'est-ce que l'accessibilité universelle.
<https://altergo.ca/fr/accessibilite-universelle/quest-ce-que-laccessibilite-universelle/>.

- Assemblée nationale (2016). Les conditions de vie des adultes hébergés en centre d'hébergement et de soins de longue durée : observations, conclusion et recommandations. Québec
https://www.assnat.qc.ca/Media/Process.aspx?MediaId=ANQ.Vigie.Bll.DocumentGenerique_115045&process=Default&token=ZyMoxNwUn8ikQ+TRKYwPCjWrKwg+vIv9rjij7p3xLGTZDmLVSmJLoge/vG7/YWzz .
- Caron, S.-P. (Ex aequo) et Francoeur, M (Mouvement PHAS) (2017). Soutien à domicile : États de panique. 23 octobre 2017. Communiqué paru sur le site d'Ex Aequo au <https://exaequo.net/soutien-a-domicile-etats-de-panique/>.
- Chayer, K. (2012). Recherche sur la situation, les préoccupations et les besoins des femmes handicapées au Québec : constats, obstacles et défis. Montréal, Action des femmes handicapées (Montréal) – AFHM.
- Chaire en fiscalité et finances publiques (s.d.) Crédit d'impôt pour personnes handicapées et crédit d'impôt pour déficience grave et prolongée au chrome-
extension://efaidnbmnnnibpcajpcgiclfindmkaj/https://cftp.recherche.usherbrooke.ca/wp-content/uploads/2022/01/37_credit_personnes_handicapees_2021_VF.pdf.
- Cotter, Adam (2014). La victimisation avec violence chez les femmes ayant une incapacité. Statistique Canada au <https://www150.statcan.gc.ca/n1/pub/85-002-x/2018001/article/54910-fra.htm>.
- Dagenais, C. (2021). Femmes handicapées et violence conjugale : Regard sur les barrières structurelles rencontrées pour sortir de relations, Mémoire de maîtrise, Université d'Ottawa.
- Elkouri, Rima (2021). Une « Alerte bébé » injuste. *La Presse +*, 21 mai 2021, au <https://www.lapresse.ca/actualites/chroniques/2021-05-21/une-alerte-bebe-injuste.php>.
- Fortin, A. G., M. Turcotte, D. Salgado, P. Fougereyrollas, S. Kouidri, F. Pardo, C. Gélinas, S. Razavi, J. Radilla, E. Barbot, S. Poulin, L. Labelle, S. B. Balo et P. Dussault (2022). Plateforme de revendications du CODDPSH : en vue des élections provinciales de 2022. Montréal, Collectif d'organismes pour la défense des droits des personnes en situation de

handicap <https://www.moelleepiniere.com/wp-content/uploads/2022/09/Plateforme-de-revendications-CODDPSH.pdf>.

Gouvernement du Québec :

<https://www.rbq.gouv.qc.ca/fileadmin/medias/pdf/Publications/francais/guide-accessibilite-logements-habitation.pdf>

Hudon, A, Perreault, K, Veilleux, M.-É. (2020). Accès insuffisant et inéquitable aux services de réadaptation physique au Québec. *Revue Droits & libertés*, Automne 2020/hiver 2021 au <https://liguedesdroits.ca/acces-insuffisant-et-inequitable-aux-services-de-readaptation-physique-au-quebec/>.

Leblanc, Jacinthe (2014). Les jeunes personnes handicapées physiques en CHSLD. *Le Devoir*, 11 octobre 2014 au <https://www.ledevoir.com/societe/sante/420560/les-jeunes-personnes-handicapees-physiques-en-chsld#:~:text=Ces%20personnes%20handicap%C3%A9es%20qu'on,o u%20encore%20qui%20sont%20parapl%C3%A9giques>. (Page consultée le 21 décembre 2022).

Levasseur, K. (s.d.). Contexte de vulnérabilité : femmes handicapées. Centre d'expertise et de référence en santé publique (INSPQ) au <https://www.inspq.qc.ca/violence-conjugale/comprendre/contextes-de-vulnerabilite/femmes-handicapees>.

Lévesque, Fanny (2022). Soutien à domicile : Les listes d'attente s'allongent. *La Presse*, 3 mars 2022 au <https://www.lapresse.ca/actualites/sante/2022-03-03/soins-a-domicile/les-listes-d-attente-s-allongent.php#>.

Office des personnes handicapées du Québec (2021). Aperçu statistique des personnes handicapées au Québec. OPHQ au <https://www.ophq.gouv.qc.ca/publications/statistiques/personnes-handicapees-au-quebec-en-chiffres/aperçu-statistique-des-personnes-handicapees-au-quebec.html#c28345>.

Office des personnes handicapées du Québec (2021). Les femmes avec incapacités : un portrait de leurs conditions de vie et de leur participation sociale. Secrétariat général communications et affaires juridiques. Drummondville https://www.ophq.gouv.qc.ca/fileadmin/centre_documentaire/Enquetes/Internes/Femmes_incapacite_au_Quebec.pdf.

- Ordre des architectes du Québec (2017). Accessibilité universelle : Le droit d'entrer. Hiver 2017-2018, vol. 28, no 4 au <https://www.oaq.com/article-magazine/etat-des-lieux-le-droit-dentrer/>.
- Ordre professionnel de la physiothérapie du Québec (2019). Attribution des aides techniques à la marche et à la locomotion par les professionnels de la physiothérapie. Communiqué paru sur le site de l'Ordre le 19 mars 2019 au <https://oppq.qc.ca/membres/actualites-et-dossiers/attribution-aides-techniques-marches-locomotion/>,
- Paquet-Deehy, A., M. Bourgon et F. Guay (2001). Entre cinq murs: violences vécues par les femmes ayant des incapacités dans le cadre des services de maintien dans la communauté : Rapport de recherche, volume I: L'expérience des femmes ayant des incapacités motrices. Études en bref. Drummondville, Office des personnes handicapées du Québec: 1-8. <https://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/bs38360>.
- Phénix, Le (2018). La violence à l'égard des femmes et des filles en situation de handicap :m Synthèse de lectures pour un éveil à des pratiques d'intervention saines et efficaces.
- Rajan, D. (2013). Femme en situation de handicap et cancer du sein : Problèmes identifiés, stratégies et prochaines étapes recommandées : Une analyse de contexte 2013, Réseau d'action des femmes handicapées Canada / Réseau canadien du cancer du sein <https://www.dawncanada.net/main/wp-content/uploads/2014/10/Femme-en-situation-de-handicap-et-cancer-du-sein-2013.pdf>.
- Raoui, R (2019). Accessibilité à l'intérieur des logements d'habitation, RBQ. Au chrome-extension://efaidnbmnnnibpcajpcglclefindmkaj/https://www.rbq.gouv.qc.ca/fileadmin/medias/pdf/Publications/francais/guide-accessibilite-logements-habitation.pdf.
- Regroupement des activistes pour l'inclusion au Québec (2022). Le scandale se répète et c'est pire que jamais : Les mammographies sont toujours refusées aux femmes handicapées. Communiqué paru sur le site du RAPLIQ le 4 mai 2022 au <https://rapliq.org/le-scandale-se-repete-et-cest-pire-que-jamais-les-mammographies-sont-toujours-refusees-aux-femmes-handicapees/>.

Wakil, R.-M. (2019). C'est un droit d'être parent, ne l'oublions pas : mémoire présenté à la Commission spéciale sur les droits des enfants et la protection de la jeunesse. Montréal, Ex Aequo
https://www.csdepj.gouv.qc.ca/fileadmin/Fichiers_clients/Documents_deposes_a_la_Commission/P-245_Memoire_Ex_Aequo.pdf.